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本报记者 蓝娜娜 邱晓宇 实习生 刘媛媛

立体停车场：
车位有了，车呢？
记者调查岛城3家立体停车场，发现车位资源闲置问题较突出

天幕城立体停车场：

126个车位，停车不到30辆

随着旅游旺季的到来，青
岛天幕城作为市北区一条集
旅游、餐饮、娱乐、休闲等多种
功能于一体的室内步行商业
街，成为诸多外地游客参观、
游玩的地方。为了缓解大批量
游客停车难的问题，市北天幕
城在已有地下停车场的基础
上，又在与天幕城北门一街之
隔的峄县路搭建了一处3层的
立体停车场，提供126个停车
位，于2008年7月正式投入使
用。

23日上午9点，记者在峄
县路的天幕城立体停车场看
到，3层的立体停车场仅在1层
有二十多辆车停放，2、3层没

停一辆车。负责此处停车事宜
的青岛华仁物业管理有限公
司车场管理员宫先生介绍，他
们公司从去年10月份承包下
了该立体停车场的经营权，可
经营了大半年时间，一直处于
亏本状态。

“我们这里停车一天就是
5元钱，这在台东附近已经是
很便宜的了，可是因为周边很
多人都宁愿沿街违法停车，也
不交钱停在我们这，所以生意
一直不好。”宫先生说，经营的
大半年时间里，仅有20多辆包
月的车辆停靠在这，其余车辆
基本不花钱停靠，升降设备都
闲置许久没用过了。

人和路立体停车场：

设备出故障，停车场停用多时

23日上午10点半，记者在
台东人和路立体停车场入口
旁看到，原本颜色鲜艳的蓝色
指示牌褪色成了淡蓝色，铁杆
也已生锈，入口处散落着许多
垃圾。

进入停车场内部，光线十
分暗淡，整个地下一层有四五
辆车靠墙边停靠，有一名工作
人员坐在管理亭内看报纸，旁
边就是紧闭的电梯。按照收费
标准，该停车场上午8点至晚
上10点每小时收费3元；晚上10

点至次日上午8点，按8元/辆
收取。

“停车场的操控设备出故
障了，厂家一直没来修，所以
现在不能用。要停车的话，就

在这层靠墙停吧。”工作人员
说，停车楼能停放百余辆车，
靠专业电子设备操控车辆升
降，他两个月前到此处上班时
操控设备就坏了，直到现在也
打不开门。

人和路停车楼对面商户张
先生介绍，他去年11月在该路
段开店，那时候停车楼就已经
停用了，为了停车，他只能每月
交纳300元的停车费，在内部墙
边停车。如今，面对高额的停车
费和内部停车环境差，他已经
不在停车场停车了。

记者看到，与该停车楼
一街之隔的菜市二路露天停
车场内部，已经基本停满了
车辆。

“五起楼”立体停车场：

规划3年，何时改建无人能答复

据了解，青岛市规划局在
2009年9月14日曾发布公示，为
了使中山路周边成为具有地
方特色、体现青岛历史文化风
貌，融商业、专业服务、旅游、
文化、居住为一体，具有强大
经济活力、适宜人居的商贸旅
游综合区，决定对中山路周边
进行改造。改造项目就包括要
将“五起楼”建成立体停车楼。

23日上午，记者来到北京
路与河北路交界处看到，这处
早已规划改建的“五起楼”依旧
没有动工。“五起楼”一共有五
层，外墙为粉色，一楼都是门头
房，开着网吧、洗车行、厨具店
等店铺。该楼东侧有一个入口，
入口处的门是关着的，上面张
贴了“非楼内居民不得入内”字
样的纸条，二、三层的一些窗口
处悬挂着衣服、毛巾等物品。

“五起楼”一楼一家洗车
行的工作人员宁先生称，“五
起楼”的二到三层住了不少
人，四到五层大部分房间还空
着，里面住的住户大多是来打

工的外地人。“从没有听说过
这里要建停车楼。”宁先生说。

针对“五起楼”为何迟迟
没有动工建设成为立体停车
楼这一疑问，青岛市规划局一
位工作人员答复道，当初的规
划没有变更，但规划局只负责
项目规划，具体的实施细节则
归市南区政府统筹。

记者随后拨打了市南区
政府的办公电话，一位工作人
员介绍，“五起楼”改造为停车
楼的项目已经划归到中山路
改造项目中了，由指挥部统一
安排部署。但在今年4月份，中
山路建设改造指挥部就不隶
属市南区政府管理了，新的中
山路建设改造指挥部现在归
市政府统一管理，因此市南区
政府无法答复“五起楼”改建
的问题。

现任中山路建设改造指
挥部工作人员称，中山路从前
的规划项目他并不完全了解，
现在还无法告知该项目的最
新进展情况。

车辆沿街停，车主打游击

记者调查了解到，在市
北天幕城立体停车场和人
和路立体停车场周边的峄
县路、青海之路、寿光路、郭
口路等狭窄道路上，车主沿
街违法停车的问题非常普
遍。

“停车场的收费一个月
300元，我回家还要往小区
交200多元的停车费，加在
一起就太多了，生意不好
做，所以能省就省吧。”在人
和路对面开店的商户张先
生说，虽然知道将车停在街
边违法，他还是“无奈”停
放。如果碰到有交警检查，

他就会开着车先出去转一
圈，等交警走后他再回来。

同样，在市北天幕城附
近，有销售建材、家具的商
户称，平日为了方便装卸货
物，就将车停在门口，如果
遇到交警来检查，就把车开
出去转一圈再回来。

对于车主沿街违法停
车，市北交警部门工作人员
回应称，沿街违法停车是目
前很多地方都存在的问题，
无法根治，他们只能在平常
的工作中，随时检查道路停
车状况，对违法停放的车辆
贴罚单。

调查：

建议增加配套停车场

专家：

青岛市社科院城市研
究所副所长冷静介绍，停
车场分为两类，分别是社
会停车场与配套停车场。
社会停车场有专门的建设
公司，专门为社会车辆提
供停车位，并收取费用。而
配套停车场是住宅区、商
场、写字楼等场所配套的
停车场，有一些是免费的。
冷静认为，现在青岛市内
已经建成或正在建设的立
体停车场是社会停车场产

业发展的一个大方向。而
立体停车场的前期建设费
用很大，这需要有政府的
一定支持，这是城市停车
场能顺利发展的一个前提
条件。

冷静称，有些司机为
图方便直接将汽车停在
马路旁边，乱停乱靠的位
置正好也是交警监管的
盲区。这样就使得立体停
车场得不到充分利用，而
且还给城市交通带来了

压力。要想使立体停车场
得到充分的使用，就应当
促使司机自觉将车停在
停车楼内，需要城管和交
警对乱停车现象严格治
理，她说，“立体停车场的
产业发展需要各方面的
促进。”

据冷静介绍，社会停
车场主要担负短时间停
车和临时停车，还不能完
全解决城市停车难的问
题。青岛市内的住宅区车

位配比约为1：0 . 5，这就
导致许多居民没有地方
停车，不得不将车停到马
路上。市内一些公司、单
位配备的车位也赶不上
车辆增长的速度，很多员
工也将车停靠在马路两
旁。他建议，不妨借鉴国
外经验，将住宅区的停车
场建设放在最重要的位
置，同时加强其他配套停
车场的建设，这样才能有
效缓解停车难。

现状： 随着汽车保有量逐年增加，

停车泊位“一位难求”，台东等商

圈附近的停车楼应运而生。2 3

日，记者调查了三处立体停车

场，因车辆沿街停放、设备故障

未维修等原因多赔本经营，车位

资源闲置问题比较严重。

规划改建为立体停车场的“五起楼”还没有动工。
邱晓宇 摄

人和路立体停车场设备因出故障，近期停止使用。
实习生 刘媛媛 摄

天幕城停车楼二三层闲置，周边狭窄道路违
法停车多。 蓝娜娜 摄

燕儿岛路停车楼工程建设已接近尾声。
邱晓宇 摄
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